


Завод построят чехи
Заключено соглашение о сотрудничестве между правитель-

ством Воронежской области, чешской компанией «Агрострой 
Пелгримов» и администрацией Бобровского района. Оно 
касается инвестиционного проекта по строительству на терри-
тории района завода по сборке сельскохозяйственной техники. 
Предполагаемый объём вложений – 4 миллиарда рублей, срок 
реализации проекта – 3 года. При этом глава региона Алексей 
Гордеев поддержал желание инвестора формировать штат 
сотрудников из числа местных жителей, особенно молодёжи.

Учесть опыт региона 
Комитет Государственной думы РФ по безопасности и 

противодействию коррупции проанализирует опыт деятель-
ности в данной сфере в Воронежской области. Это проводится 
с целью совершенствования российской нормативно-правовой 
базы, направленной на повышение эффективности силовых 
ведомств. В этом главу региона Алексея Гордеева заверил 
депутат Госдумы Илья Костунов. В ходе их рабочей встречи 
речь шла также о взаимосвязи законотворческой деятельности 
с обращениями граждан, в том числе жителей Воронежской 
области.

С заботой о фронтовиках 
К середине мая 2014 года в  Воронежской области меры 

социальной поддержки получили  3930 ветеранов Великой 
Отечественной войны, поставленных на жилучёт  после 1 
марта 2005 года. Это составляет 93,5  процента от общего числа 
нуждающихся в улучшении жилищных условий. Только что 
из федерального центра  в  наш  регион поступили  средства 
целевого назначения, которые позволят улучшить жилищные 
условия ещё 291 ветерану.

За любовь и верность
8 июля, в день православных святых Петра и Февронии, 

Воронежская область широко отметит День семьи, любви и 
верности. В честь праздника более 50 семьям будет вручена 
общественная награда – медаль «За любовь и верность». Об 
этом руководитель регионального Управления загс Марина 
Севергина сообщила врио губернатора Алексею Гордееву. При-
мечательно, что в ходе их рабочей встречи Марина Севергина по 
поручению общероссийского оргкомитета по проведению Дня 
семьи, любви и верности вручила названную медаль и самому 
Алексею Гордееву – как главе достойной уважения семьи.

Сообщения подготовил Николай Старых.

Время ноВостей
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области малооблачно, без осад-
ков; ветер восточный, умеренный, местами поры-
вистый, сильный; температура +25…+30.

21 мая по области –  переменная облачность, без 
осадков; ветер юго-восточный, умеренный; темпе-
ратура ночью +12…+17, днём +24…+29.

22 мая по области – переменная облачность, без 
осадков; ветер юго-восточный, умеренный; темпе-
ратура ночью +10…+15, днём +25…+30.
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«Коммуна» – самое цитируемое  
В россии ВоронежсКое печатное иЗдание

источниК: результаты мониторинга компании «медиалогия» за 2013 г.

У Всех на слУхУ

В Воронеже ищут причи-
ну падения «Протона-М».

Валерий сеВернЫЙ

На Воронежском механиче-
ском заводе начала работу отрас-
левая комиссия, которая должна 
выяснить причину падения 
ракеты-носителя «Протон-М» 
со спутником связи, запущенной 
16 мая с космодрома Байконур. 
Сообщалось, что на этапе ра-
боты третьей ступени ракеты-
носителя возникла нештатная 
ситуация, и космический аппа-
рат «Экспресс-АМ4Р» не был 
выведен на орбиту. Отмечалось, 
у «Протона» отказал рулевой 
двигатель, разработанный в Во-
ронежском конструкторском 
бюро химавтоматики (КБХА). 
Как уточнили на самом пред-
приятии, двигатели разработаны 
ещё в 60-е годы прошлого века и 
серийно изготавливаются на Во-
ронежском механическом заво-
де. «О причинах аварии сейчас 
вам никто не скажет, поскольку 
комиссия только приступила 
к своей работе. В настоящий 
момент изучаются все данные 
по изготовлению двигателя 
третьей ступени на всех циклах 
его производства», - сообщили 
на КБХА. 

Однако вице-премьер Дми-
трий Рогозин уже заявил о сни-
жении качества работы Центра 
имени М.В.Хруничева, куда 
входит и Воронежское конструк-
торское бюро химавтоматики. К 
такому выводу Дмитрий Рогозин 
пришёл по итогам встречи с 
руководством предприятий про-
мышленной кооперации Центра. 
Во встрече приняли участие ди-
ректора московского, воронеж-
ских и пермского предприятий 
Центра Хруничева, а также ру-
ководители военных приёмок, 
представители руководства 
Мин обороны, Роскосмоса и Объ-
единённой ракетно-космической 
корпорации. «Разговор тяжелый. 
Правительство ждет результатов 
работы аварийной комиссии. 
До окончания ее работы полёты 
«Протонов» приостановлены. 
Налицо системный кризис на 
предприятии, приведший к де-
градации качества. Будем помо-
гать коллективу выйти из чёрной 
полосы», - написал вице-премьер 
на своей странице в социальной 
сети.

До орбиты 
не долетел

марина усоВа

Фото с сайта govvrn.ru
С просьбой помочь в при-

обретении машины супруги 
Юрий и Валентина Панины 
обратились к Алексею Гор-
дееву на одном из личных 
приёмов граждан. Проблема 
заключалась в том, что в 
ведомственной целевой про-
грамме «Социальная под-
держка многодетных семей 
Воронежской области на 
2013-2015 гг.» заложена нор-
ма, согласно которой микро-
автобус выделяется много-
детным семьям, имеющим 
пять и более собственных 
несовершеннолетних детей. 

Панины под эту категорию 
не подпадали. Губернатор 
обещал содействие. В ито-
ге микроавтобус приобрёл 
один из благотворительных 
фондов Воронежской об-
ласти. 

По поручению Алексея 
Гордеева состоялось тор-
жественная передача «Газе-
ли» Паниным (на снимке). 
Ключи вручила заместитель 
руководителя департамента 
социальной защиты области 
Екатерина Новицкая.

Кстати, все девочки из 
этой большой семьи хорошо 
учатся, посещают бассейн, 
музыкальную школу и раз-
личные кружки. 

Ну разве можно 
было не помочь!
Многодетная семья Паниных из поселка хохоль-
ский, в которой подрастают двое собственных и 
шестеро приёмных девочек, получила микроавто-
бус благодаря содействию главы региона. 

алексей паВлоВ

Грешки  
грешкам рознь

Вспомним «Ревизор» Гоголя, 
где один из чиновников говорит: 
«…я беру взятки, но чем взятки? 
Борзыми щенками. Это совсем 
иное дело». По версии след-
ствия, за обещанное содействие 
предпринимателю в упроще-
нии привлечения иностранной 
рабочей силы руководитель 
Воронежского УФМС получил 
джип «Фольксваген Туарег», 
стоимостью более 2,5 миллиона 
рублей. 

Впрочем, подобными вещами 
читателей уже не удивишь. Они 
давно привычны к «подвигам» 
наших госслужащих. Но случай 
с начальником  областной мигра-
ционной службы  - особый. Бес-
контрольная миграция – одна из 
самых обсуждаемых тем в совре-
менном российском обществе. 
Почва для обсуждения – бога-
тейшая. Один из свежих фактов 
– убийство болельщика «Спар-
така» Леонида Сафьянникова  в 
подмосковном городе Пушкино. 
Убийцу по фамилии Ахмедов 
нашли быстро, оперативность 
полицейских объясняется тем, 

что после трагедии вспыхнуло 
массовое возмущение горожан, 
возле рынка, где торговал узбек, 
собралось 500 человек. 

По опросам фонда «Обще-
ственное мнение» миграция 
и приезжие из Средней Азии 
занимают первое место в числе 
проблем, которые мешают жить 
москвичам, а также жителям 
крупных провинциальных горо-
дов. Воронеж в этом списке – не 
исключение. Говоря о проблеме, 
уместно подчеркнуть, что её 
остроту в СМИ одной из первых 
отметила газета «Коммуна». 
Автор этих строк написал статью 
«Персона «нон мигранта», кото-
рая была опубликована 7 августа 
2012 года. Но на публикацию 
пришёл ответ не за подписью 
руководителя службы, а всего 
лишь одного из сотрудников 
УФМС по Воронежской об-
ласти.

Нет, он не дал «отповедь» 
журналисту, а лишь привёл 
ссылки на различные документы 
и ещё раз подчеркнул, что со-
трудники ведомства – люди слу-
живые и приказы не обсуждают. 
Откровенно слабо в ответе была 
высказана экономическая «кан-
ва» присутствия мигрантов. 
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Берут не борзыми,  
а миллионами
аналитика
16 мая представитель Следственного комитета рФ 
Владимир Маркин сообщил о факте взятки, которую по-
лучил начальник УФМС по Воронежской области Нико-
лай Полуказаков. Чиновник взял не борзыми щенками, 
как некогда баловались его коллеги - предшественники 
по государевой службе. По сравнению с нынешними 
взяточниками они – дети малые. Сегодня берут миллио-
нами или автомобилями стоимостью в миллионы.

андрей ФедосенКо

На рассмотрение Совета по при-
суждению Платоновской премии было 
представлено пять кандидатур, среди 
которых – кинорежиссер, художник-
мультипликатор, прозаик, драматург 
и музыкант. В ходе дискуссии был 
определен лауреат Платоновской пре-
мии в области литературы и искусства 
в 2014 году. Им стал один из лучших 
художников-мультипликаторов со-
временности, лауреат премии «Оскар» 
Александр Петров (в 2000-м его экра-
низация повести Эрнеста Хемингуэя 
«Старик и море» победила в номина-
ции «Лучший анимационный фильм»). 
Ленты Петрова – это экранизация 
рассказов таких «сложных» авторов, 
как Федор Достоевский и Андрей 
Платонов. Так, его выпускной работой 
на высших режиссерских курсах стала 
картина по мотивам рассказа Андрея 
Платонова «Корова». Художник живет 
и работает в Ярославле. 

Глава региона Алексей Гордеев 
поблагодарил членов Совета за вы-
сказанные мнения и поддержал их 
выбор. Литературовед и ведущий 

исследователь творческого наследия 
Андрея Платонова Наталья Корниенко 
рассказала, что кандидатура Алексан-
дра Петрова утверждена практически 
единогласно: 

- Я очень рада, что в нынешнем 
году Платоновскую премию получит 
выдающийся художник и мультипли-
катор, автор замечательных фильмов, 
которые знают не только в России, но и 
во всем мире. По тональности, по типу 
жизни и эстетике Александр Петров, 
в общем-то, продолжатель традиции 
платоновского понимания искусства 
и значения его в мире. Если говорить о 
том, за что же мы присудили премию, то 
она дана за воплощение образов красо-
ты и гармонии прекрасного и яростного 
мира. В этом весь Петров, - отметила 
Наталья Корниенко. 

Глава Воронежской области пореко-
мендовал дирекции Международного 
Платоновского фестиваля провести 
конкурс на создание памятного знака 
для лауреата Платоновской премии.

Алексей Гордеев также обратился к 
руководству ОАО «РЖД» с просьбой 
присвоить имя классика мировой 
литературы, нашего земляка Андрея 

Платонова дневному скорому по-
езду сообщением Воронеж-Москва, 
который начнет курсировать в июне 
нынешнего года. 

- Андрей Платонов известен не 
только в России, но и во всем мире. 
Он долгое время работал на желез-
ной дороге, что нашло отражение в 
его творчестве. Первую часть жизни 
великий писатель провел в Воронеже, 
где теперь установлен ему памятник и 
названа улица в его честь, а также про-
ходит традиционный Международный 
Платоновский фестиваль искусств. 
Вторую половину своей жизни Андрей 
Платонов провел в Москве, продолжая 
интересоваться железнодорожной 
темой и освещать ее в своей прозе, - от-
метил Алексей Гордеев. 

Глава региона Алексей Гордеев 
добавил, что решение закрепить в 
истории железной дороги имя Андрея 
Платонова, присвоив его поезду, по-
служит знаком уважения к великому 
культурному наследию, оставленному 
писателем.

Продолжатель  
платоновской традиции
событие | Выдающийся мультипликатор Александр 
Петров стал лауреатом Платоновской премии
В субботу, 17 мая, губернатор алексей Гордеев провел заседание 
Совета по присуждению Платоновской премии в области литера-
туры и искусства. В работе заседания приняли участие режиссер, 
директор-художественный руководитель Международного Плато-
новского фестиваля Михаил Бычков, крупнейший платоновед и 
известный литературовед Наталья Корниенко, театральный критик 
александр Вислов, главный редактор газеты «Коммуна» Виктор 
руденко, врио руководителя департамента культуры и архивного 
дела Воронежской области Елена Ищенко, директор государствен-
ного учреждения культуры «Журнал «Подъем» Иван Щелоков и 
секретарь Союза композиторов рФ Евгений трембовельский. 

Александр Петров.
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Пересдавать ЕГЭ 
Проект приказа Минобрнауки РФ предполагает предо-

ставить школьникам право сдать ЕГЭ и ОГЭ по любому из 
учебных предметов до трёх раз в текущем учебном году. Также 
пересдать экзамен смогут выпускники, желающие улучшить 
свой результат. Право дважды за год пересдавать ЕГЭ по лю-
бому предмету может быть предоставлено выпускникам рос-
сийских школ начиная с 2016 года, сообщила пресс-служба 
Минобрнауки РФ, комментируя готовящиеся проекты при-
казов министерства.

К вопросу о визовых санкциях 
Представитель Евросоюза в России Вигаудас Ушацкас 

заявил, что Европа не будет усложнять въезд простым граж-
данам России. Однако в данный момент диалог по безвизовым 
вопросам приостановлен по известным причинам. По словам 
Ушацкаса, Евросоюз заинтересован в посещении стран Европы 
простыми россиянами, и за последние три года ежегодно число 
российских туристов растет.

 Приглашаем сегодня на Воронежский Почтамт  
(пр.революции, 25) с 10.00 до 14.00. 

Все, кто в этот день придут на почтамт, смогут 
ПодПисаться на газету и Получить суВенир от редакции.

По итогам подписки на газету «Коммуна» на второе полугодие 2014 г. 
Пройдёт ПризоВая игра!

День рожДения газеты  
провеДём с поДписчиками!
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сегоДня «коммуне» исполняется 97 лет

В его экспозиции после 
реконструкции появилось 
много нового. День рож-
дения стал поводом для 
презентации нового муль-
тимедийного проекта – в 
Петровском зале установ-
лена автоматизированная 
информационная система 
управления интерактивны-
ми экспозициями музея. 

Виталий черниКоВ

В рамках этого проекта разра-
ботана полная 3D-модель усадьбы 
Веневитиновых – такой, какой та 
была в XIX веке. Создан докумен-
тальный фильм об истории рода 
Веневитиновых, о его участии в 
строительстве русского флота, о 
роли в судьбе этой семьи Петра 
Первого. Отдельный блок проекта 
посвящён истории первых русских 
кораблей. 

- Подрастающее поколение 
очень любит виртуальные миры. И 
мы решили не просто оцифровать 
усадьбу. Мы создали виртуальный 
мир со своей флорой, фауной, 
ветром, сменой погоды, - расска-
зал руководитель проекта Вадим 
Николаев. 

Обогащение музейных экс-
позиций на основе современных 
разработок предполагается про-
должить. 

В праздничных мероприятиях, 
посвященных юбилею музея и, 
кстати, совпавших с проходившей 
по всей стране Ночью музеев, при-
няла участие супруга главы региона 
Татьяна Гордеева. Она призналась, 
что часто бывает здесь, что для неё 
музей-усадьба в Новоживотинном 
– особенное место. В этот празд-
ничный день много говорилось о 
том, что нынешний облик усадьбы, 
фактически пережившей новое 
рождение, – во многом результат 
поддержки со стороны Алексея 
Гордеева и Татьяны Гордеевой. 

Праздничный концерт, состо-
явшийся по доброй традиции в 
Каминном зале дома, прошёл, 
что называется, «без пафоса и 
официоза», зато с музыкой Петра 

Чайковского и стихами Дмитрия 
Веневитинова (прозвучал и со-
чинённый поэтом вальс, сыгран-
ный по нотам, подаренным музею 
московскими коллегами). В этот 
вечер вспоминали тех энтузиастов, 
благодаря усилиям которых двад-
цать лет назад  в старой усадьбе 
начала работать первая экспозиция 
– возник музей и сейчас существу-
ет как подразделение областного 
литературного музея. Первыми 
прозвучали из уст ведущих вечера 
имена воронежских литераторов 
Евгения Новичихина и Виктора 
Будакова.

- Осенью 1983 года мы с мо-
лодым тогда краеведом Сашей 
Акиньшиным опубликовали в 
«Коммуне» открытое письмо к 
руководству Воронежской области. 
Письмо называлось «Сохранить 
памятник культуры». Мы взывали 
к совести руководителей обкома 
партии и облисполкома, чтобы 
они обратили внимание на то, что 
делалось в этом здании. А здесь 
практически ничего не делалось! 
Окна были выбиты, двери были вы-
ломаны и куда-то исчезли... Гуляли 
здесь в основном голуби. Зрелище 

было ужасающее. Разумеется, наше 
письмо не имело никаких послед-
ствий. Долгие годы усадьба на-
ходилась в страшном запустении. 
Лишь в перестроечные времена 
у нас появилась возможность эту 
жемчужину превратить в музей, - 
рассказывал историк литературы 
Олег Ласунский. 

Прибыли на праздник из Вели-
кобритании потомки Веневитино-
вых – Джеймс и Керол Венворт, 
давние друзья музея-усадьбы. 
Они и в создании новой экспо-
зиции приняли непосредственное 
участие, подарив документы и 
фотографии из семейного архива. 
Прежде они бывали здесь ещё до 
завершившейся в прошлом году 

масштабной реконструкции, так 
что к новому визиту в Новожи-
вотинное отнеслись с особенным 
интересом. Джеймс Венворт выра-
зил особую благодарность Алексею 
Гордееву и его супруге Татьяне 
Гордеевой, которые, по его словам, 
очень много сделали для того, что-
бы этот проект осуществился. 

После концерта у камина го-
стей пригласили в соседний зал, 
где их ждал ещё один сюрприз: 
реконструкция дворянского бала с 
контрдансом и кадрилью в костю-
мах XIX века. Затем, уже ближе к 
ночи, гости отправились в парк на 
живописном берегу Дона, где перед 
ними выступили барды и признан-
ные народные коллективы. 

Виртуальные миры  
и настоящая поэзия 

Культура | Музей-усадьба Дмитрия Веневитинова в Новоживотинном Рамонского  
района отметил своё двадцатилетие 
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В Каминном зале собрались 
многие из тех, кто был прича-
стен к созданию музея и его 
недавней реконструкции.

Праздник начался у памятника поэту.
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МНеНие

Исаак ЗагайтоВ, 
доктор экономических наук, профессор

(Окончание. Начало в №67).

Пик такого отчуждения был до-
стигнут в «лихие 90-е» на основе 

либерально-компрадорского курса 
социально-экономической политики 
команды Б.Ельцина –Е.Гайдара – 
В.Черномырдина. И только после 
смены этого курса на либерально-
олигархический (в 1998-2007гг. ко-
личество долларовых миллиардеров 
в РФ увеличилось в 14 раз, плюс 
заявила о себе целая дивизия мил-
лиардеров рублёвых) несколько 
расширилась доля отечественного 
капитала в управлении экономикой, 
а потому временно появился допол-
нительный стимул ускорения роста 
производства.

Но только временно. Поскольку 
природа олигархического капитала 
такова, что, напитавшись соками вы-
жатой из соотечественников прибыли, 
он стремится пополнить свои прибы-
ли за рубежом, увеличивая экспорт 
товаров и капитала, что, естественно, 
сужает потенциал внутреннего рынка 
потребительских товаров и инвести-
ций, значит, усиливает инфляцию 
в России и одновременно улучшает 
рыночную ситуацию в зарубежных 
странах-конкурентах. 

Так, благодаря усилению либераль-
ных тенденций в деятельности эконо-
мического блока правительства начи-
нался процесс постепенного возврата 
от послеельцинского национально ори-
ентированного олигархического капи-
тализма – к капитализму по существу 
компрадорскому. Отсюда – новый этап 
падения темпов экономического роста 
с середины 2012 года и, соответственно, 
стремление сохранить благоприятный 
(по Е.Ясину) бизнес-климат, путём 
увеличения доходов «стратегических 
частных собственников», за счет за-
тягивания поясов остального населе-
ния. Одновременно в идеологическом 
плане – навязывание обществу идеи 
неотвратимости подобной пессими-
стической перспективы.

Однако исторический опыт убеж-
дает - на уровне народного хозяйства 
безвыходных ситуаций не бывает. 
Оказавшись в трудном положении, 
общество обязательно находит по-
зитивное решение, когда ухудшение 
экономической ситуации, в конце 
концов, начинает убеждать, что выход 
из тупика следует искать на дороге 
политических решений, способных 
взламывать преграды с пути ускоре-
ния экономического роста.

Вот и сегодня, когда в отличие от 
других стран «двадцатки», российская 
экономика в течение уже 14 месяцев 
упрямо демонстрирует тенденцию 
к депрессии, а в ряде ведущих от-

раслей даже к спаду, - растёт понима-
ние необходимости помочь многим 
группам населения освободиться от 
накапливающегося неверия в пере-
мены к лучшему. В том числе напо-
минанием об опыте наших отцов и 
дедов, трудившихся в более сложных 
обстоятельствах, чем те, с которыми 
мы сталкиваемся в настоящее время. 

В самом деле, ведь это факт, что, 
скажем, в 1921 году разруха, массовый 
голод, болезни, бездомность, сирот-
ство, алчность зарубежных охотников 
до российских богатств – всё это 
создавало значительно больше, чем се-
годня, условий для уныния и неверия 
в лучшее будущее. Особенно в срав-
нении со странами Западной Европы, 
много меньше пострадавшими от 
мировой войны, а также в сравнении 
с Канадой и США, которые на этой 
войне основательно разбогатели. 

Передо мной книга английского пи-
сателя Г.Уэллса, который в 1920 году 
посетил Россию. Вот его впечатление 
о ситуации в молодой стране Советов: 
«Это картина колоссального непо-
правимого краха… История не знала 
еще такой грандиозной катастрофы» 
(«Россия во мгле»). И что же? 

Оказалось, что достаточно было 
радикально изменить курс социально-
экономической политики – ввести 
НЭП, государственное регулирование 
хозяйственной, особенно инвестици-
онной деятельности (план ГОЭЛРО), 
денежную реформу, которая останови-
ла инфляцию, - и это позволило всего 
за пять лет увеличить ранее неведо-
мыми темпами ВВП и объёмы произ-
водства в основных отраслях реальной 
экономики. Удалось в целом перевести 
народное хозяйство на рельсы устой-
чиво ускоренного роста. 

Чтобы выйти на такие темпы, нужен 
был не только массовый оптимизм 
основной массы населения, но и эн-
тузиазм значительной части трудя-
щегося люда. А прежде всего, нужен 
был научно обоснованный оптимизм 
тех, чьи жесткие стулья в последние 
десятилетия превратились - в уют-
ные и неплохо оплачиваемые кресла 
творцов либерально-компрадорского 
и либерально-олигархического курса 
социально-экономической политики. 

В основе научного оптимизма 
руководителей той поры лежала уве-
ренность в обоснованности учения 
К.Маркса о созидательных возмож-
ностях труда, освобождённого от 
капиталистической эксплуатации, о 
возможностях ускорения экономи-
ческого роста, за счет планомерного 
ведения хозяйственной деятельности 
и превращения прибыли из источника 
паразитического потребления  в инве-
стиционный ресурс. 

Примечательно, что высокие тем-
пы роста советской экономики в 20-е 
годы были достигнуты практически 

без использования зарубежных креди-
тов, в основном за счет мобилизации 
внутренних ресурсов. 

Как, за счет чего появились эти 
внутренние ресурсы? Во-первых, 
Советская власть отказалась опла-
чивать накопленную царизмом и его 
правопреемниками задолженность 
перед внешними инвесторами, чтобы 
использовать эти средства на вос-
становление народного хозяйства. В 
«лихие 90-е» наши либеральные ру-
ководители сочли полезным погасить 
эту задолженность.

Во-вторых, Советская власть реши-
лась лишить баснословных прибылей 
олигархов той поры, освободила кре-
стьян от расходов на паразитические 
нужды помещиков, а затем еще и 
основательно ограничила аппетиты 
среднего капитала. В итоге появилась 
возможность эффективно использо-
вать значительные объёмы внутрен-
них источников накоплений. 

 И вот что сообщают об этом доку-
менты. В период НЭПа применялась 
глубокая дифференциация ставок 
налогообложения. В том числе по 
подоходному налогу от 0,83 процента 
до 15 процентов. Промысловый налог 
был равен всего трем процентам, зато 
удельный вес акцизов в общей сумме 
бюджета достигал 30-33 процентов 
(в настоящее время около трех про-
центов). 

А в то же время ставка долго-
срочного государственного кредита 
не превышала шести процентов, 
краткосрочного – десяти процентов. 
Во-первых, основная тяжесть нало-
гового бремени перекладывалась не 
на рабочий люд, не на производство 
товаров, а на элитное потребление. 
Во-вторых, создавались условия, 
которые в отличие от нынешней 
системы налогообложения и кредито-
вания стимулировали мобилизацию 
ресурсов в расширенное воспроиз-
водство. 

Этот курс социально-эконо-
мической политики в годы НЭПа 
предполагал сохранение рыночной 
экономики, но регулируемой государ-
ством в интересах трудящихся и мало-
го бизнеса, допускал на определённых 
условиях функционирование средне-
го бизнеса и зарубежного капитала. А 
поскольку система ограничивающих 
капитал условий, в отличие от наше-
го сегодня, не позволяла превратить 
прибыль в главную цель развития 
экономики, сохранялась возмож-
ность ориентировать хозяйственную 
деятельность на высокие темпы 
роста производства материальных 
и интеллектуальных благ. Это был 
не либеральный, а государственно-
демократический курс социально-
экономической политики. 

В этой связи представляет ин-
терес сопоставление показателей 

использования государственного 
бюджета на основе государственно-
демократического курса социально-
экономической политики в 1921-
1925гг., когда были достигнуты вы-
сокие темпы роста нашей экономики 
– с показателями, скажем, 2012г. 
(таблица 2).

Таблица 2 

Расходы государственного 
бюджета России

Показатели 1921-
1925 гг. 2012 г.

Расходы на душу, тыс. дол. 1,2 16,7
Из них расходы, в %
на народное хозяйство 31,4 14,1

в т.ч. сельское хозяйство 6,3 1,2
на образование 11,5 9,8
на здравоохранение и спорт 7,8 11,0

Бедной, очень бедной была наша 
страна в годы НЭПа, но в развитие 
народного хозяйства, в образование и 
здравоохранение государство направ-
ляло свыше половины своего бюдже-
та, тогда как в настоящее время - чуть 
больше одной третьей части. 

Особенно примечательно, что в 
1921-1925гг. доля затрат на подъём 
сельского хозяйства превышала по-
казатель 2012 года более чем в пять 
раз. А поскольку селяне получили не 
только доступ к доходам от земли, ра-
нее принадлежавшей «стратегическим 
частным собственникам» на землю, но 
получили еще и средства для более 
эффективного хозяйствования; по-
скольку, далее, и горожане получили 
не только доступ к доходам от заводов 
и фабрик, к различным формам мало-
го бизнеса, но и недорогие кредиты 
для развития хозяйственной деятель-
ности, то в таком случае вполне 
естественно, что в целом в нэповской 
России возобладал экономический эн-
тузиазм, с ранее неведомыми темпами 
роста производства. 

Каковы же потенциальные воз-
можности использования этого опы-
ты в условиях РФ? Воспользуемся 
ранее нами приведенными данными 
(«Коммуна», 5 апреля 2014г.), которые 
имеют непосредственное отношение 
к проблеме обслуживания внешнего 
долга и мобилизации внутренних 
финансовых ресурсов.

 Согласно предварительной ин-
формации, в 2014г. обслуживание 
внешнего долга обойдётся нашей 
стране примерно в 180 млрд. дол. (6,3 
трил. руб.). Еще примерно 9,7 трил. 
руб. вывезут зарубежные инвесторы в 
форме дивидендов и прибыли, около 
4 трил. - вывезут отечественные пред-
приниматели. Итого – 20 трил.руб. 

Сопоставим эти средства с общей 
суммой расходов на нужды накопле-
ния в России (менее 16 трил. руб.). 
Становится ясно, что в случае, напри-
мер, применения западными нашими 

«друзьями» серьёзных санкций к 
РФ (например, в связи с украинским 
кризисом), у правительства, если оно 
будет способно отказаться от либе-
ральных догм в пользу государственно-
демократического курса социально-
экономической политики, - откроется 
возможность заметно ускорить эконо-
мическое развитие России. 

Вывод для нашего сегодня очеви-
ден – прежде всего, необходима смена 
курса социально-экономического 
развития. 

 Во-первых, чтобы остановить вы-
воз за рубеж той части российского 
ВВП, которая может с успехом ис-
пользоваться в России на инвестици-
онные цели. 

Во-вторых, чтобы минимизировать 
непроизводительные издержки (мно-
гозвенное посредничество, рентные 
платежи и др.), и тем самым снизить 
себестоимость товарной продукции, 
повысить её конкурентоспособность. 

В-третьих, чтобы за счет эконо-
мии на ресурсах паразитического 
потребления (дивиденды, «откаты», 
взятки, излишества в управлении и 
др.) радикально улучшить финан-
сирование науки и образования, 
здравоохранения, коммунального 
хозяйства – в качестве важнейших 
предпосылок совершенствования 
интеллектуальных и эмоциональных 
условий экономического роста. 

В-четвёртых, чтобы стимулировать 
крупный капитал к сокращению от-
чуждения наёмного труда и малого 
бизнеса – от присвоения условий и 
результатов производства, используя 
различные способы их привлечения к 
участию в прибылях. 

Не всем это понравится. Было, 
есть и будет много тех, кто оплатит 
апологетов сохранения привилегий 
олигархов, кто не пожалеет сильных 
слов и резких движений для доказа-
тельства, что наёмные рабочие, вместе 
с наёмными управленцами, но без 
«стратегических частных собствен-
ников» просто никак не смогут про-
изводить на российских заводах более 
дешевый, чем сегодня, металл. Что из 
этого, более дешевого металла якобы 
невозможно производить дешевые 
трактора и комбайны, обеспечивать 
производство дешевых удобрений, 
продавать населению более дешевый, 
чем сегодня, хлеб, и т.д. 

Причем не смогут потому, что 
без выплаты «стратегическим соб-
ственникам» дивидендов и рентных 
платежей, без сохранения за ними 
монопольной прибыли, без много-
звенного посредничества, без свободы 
на вывоз капитала не будет благопри-
ятного бизнес-климата. Умалчивая, 
что во всех этих случаях речь идёт о 
той форме бизнес-климата, которая 
рассматривается вне связи с темпами 
экономического роста. 

Бизнес-климат, 
или Общественный климат экономического роста

татьяна ВоЕВоДИНа

Хочется верить, что народ наш всё-таки перейдёт к 
развитию. Причём развиваться нам придётся аварий-
ным порядком – выбираясь из глубокой ямы разрухи и 
отсталости. Вот если начнём выбираться – тогда-то без 
идеологии не обойтись.

Почему? Что такое идеология и зачем она нужна? Здесь 
много всего напутано – и корыстно, и от непонимания.

Идеология – это светская религия. Общая вера, соеди-
няющая людей. А религия, в свою очередь, это система 
представлений о мире и человеке, принимаемая на веру 
без рационального обоснования и создающая твёрдые 
правила поведения.

Человек, имеющий веру, необычайно силён; не зря ска-
зано, что вера движет горами. Когда видишь монастырь в 
Андах на высоте 3000 метров, построенный безо всякой 
строительной техники в местности, где и дышать-то 
трудно, начинаешь это понимать.

А когда узнаёшь, как во время Великой Отечественной 
войны из Запорожья вывезли на Урал домну размером с 
9-этажный дом, – начинаешь понимать, что вера может 
быть не только религиозной.

Можно ли сегодня обойтись традиционной религией? 
Думаю, что нет. Да, хорошая идеология должна действо-
вать совместно и дружно с традиционными религиями, но 
религия не способна ответить на все вопросы и запросы 
сегодняшнего дня и стать вдохновляющей и ведущей 
силой для народа. Мы живём в эпоху религиозного оску-
дения – это приходится признать.

Религия, согласно современным воззрениям, явля-
ется частным делом – что-то из области культурно-
познавательных увлечений. На её место заступила 
светская религия – идеология. В передовых странах она 
очень сильна и насаждается всей мощью государства. Это 
нам они запретили иметь государственную идеологию. А 
у самих она имеется и играет очень заметную роль. Всем, 
к примеру, велено веровать в демократию. Или велено 
уважать права сексуальных меньшинств. И попробуй 
слово поперёк молви.

Идеология, как и религия, отвечает на вопрос: кто мы 
такие, кто наши враги и друзья, кто наши герои и муче-
ники за веру. Кто создал наше государство, что для него 
хорошо и что плохо, почему нет в мире лучше края, чем 
наш. Блестящее и очень компактное изложение советской 
идеологии содержится в песне «Широка страна моя род-
ная» – в Интернете можно найти полную, не урезанную 
версию.

Идеология  ис-
тинная, если народ, 
вооружённый ею, 
развивается. Под раз-
витием я понимаю 
следующее: народ 
становится здоровее, 
умнее, квалифици-
рованнее, многочис-
леннее, поднимается 
бытовая культура, 
п р и т о м  в с е х  б е з 
изъятия, развивается наука, делаются впечатляющие 
открытия, процветают искусства, города и посёл-
ки у этого народа становятся всё более чистыми и 
комфортабельными, народ этот занимает всё более 
весомое место в кругу других народов. Если система 
верований этого народа (идеология) помогает ему в 
этом – это правильная идеология, даже если кому-то 
она кажется неверной, странной или даже смехотвор-
ной. Если развития нет – она неправильная, даже если  
какому-то другому народу она замечательно помогла.

В условиях катастрофических идеология помогает 
народу выжить, сохраниться. Именно такую роль играла 
традиционная религия, пока она была живой, горячей. В 
Южной Африке я была в музее истории буров. Там рас-
сказывали о колоссальном переходе, который совершили 
буры. У них не было никаких книг или газет, была только 
Библия. И вечерами они читали её вслух, как боевой 
листок. И они дошли до цели. Вот такую роль играет в 
жизни вера. Вера представляет собой водораздел между 
«возможно» и «невозможно». Это я постоянно наблюдаю 
в деловой среде. Деловой успех определяется весьма 
часто не какими-то хитрыми расчётами или действиями, 
а горячей верой в успех и желанием его. «Веришь ли ты, 
что способен что-то сделать, или веришь, что не способен, 
– ты прав в любом случае», – говорил Генри Форд, и он 
был прав.

Когда говорят: «Не надо нам идеологии, это всё га-
дость, промывка мозгов, дайте людям думать, как они 
хотят» – это либо интеллигентская наивность, либо злой 
умысел тех, кто желает ослабить конкурентов. Чтобы 
жизнь улучшалась, людьми необходимо руководить – и 
в первую очередь в отношении их мышления. Всё, о чём 
думает средний, массовый человек, не придумано им 
самим, а сообщено ему в процессе воспитания и обуче-
ния. Даже такое основанное на инстинкте явление, как 
любовь к родителям, и то требует некоего обучения. 
«Покажи, как ты маму любишь», – говорят годовалому, 
и он показывает: обнимает маму. Потом в детском саду 
он учит стихи о маме, это продолжается в школе – и по-
степенно он втягивается в любовь к маме как во что-то 
естественное и безусловное. Что же говорить о более 
сложных явлениях?

Когда говорят о деидеологизации, речь идёт о том, 
чтобы расчистить поле для СВОЕЙ, для выгодной себе 
идеологии. Собственно, именно так и происходило в 
России в процессе и после перестройки.

Нашим геополитическим противникам (как и любому 
противнику) выгодно ослабление нашего народа. Луч-
шим средством для этого является воспитание презрения 
к собственной стране, её истории, её деятелям – всего 
того, что прежде составляло источник силы народа. Надо 
признать, что сделано это было успешно.

Моя покойная мама рассказывала, как в конце 80-х 
она по пути в Тулу повстречала странную девушку. Ни с 
того ни с сего эта девушка сказала: «Как я ненавижу по-
жилых людей. Как увижу человека с седыми волосами – 
сразу думаю, сколько всякого зла они сделали». Мама не 
обиделась, а просто сильно удивилась: как же так можно 
думать? А сколько добра сделали эти люди?..

Эта девушка была просто пассивной жертвой про-
паганды тех лет, когда всё советское, а заодно русское, 
обливалось презрением. Освобождённое от собствен-
ной идеологии поле немедленно занимает противник. 
Сегодня нам необходимо овладеть своей собственной 
территорией.

Публикуется с разрешения «Литературной газеты». 

Пустое поле 
идеологии
Привелось мне участвовать недавно в людной кон-
ференции под названием «Государственная идео-
логия и современная Россия». Учёные, депутаты, 
предприниматели, педагоги убеждали друг друга: 
идеология – нужна, без идеологии не получится 
никакого развития. Все наперебой критиковали 
запрет государственной идеологии, о чём написа-
но в Конституции.

Идеология, как и религия, 
отвечает на вопрос: кто 

мы такие, кто наши враги и дру-
зья, кто наши герои и мученики 
за веру. Кто создал наше госу-
дарство, что для него хорошо 
и что плохо, почему нет в мире 
лучше края, чем наш. 

Владислав РЯЗаНоВ

В начале мая ребята и их 
наставники приняли участие 
в мероприятиях, проводимых 
Московским содружеством 
суворовцев, нахимовцев и 
кадет, Всемирным объеди-
нением русских кадетских 
корпусов за границей, а также 
Федеральным агентством по 
делам молодёжи РФ. 

В частности, делегация во 
главе с директором корпуса 
полковником Александром  
Голомёдовым присутствова-
ла на открытии памятника 
русским офицерам и кадетам, 
расстрелянным фашистами 
в 1944 году, в сербском горо-
де Бела-Црква, с  большим 
успехом дала два концерта 

для жителей этого города.
В Крыму воронежцы по-

сетили корабли и воинские 
части Черноморского флота 
РФ, в составе сводной кадет-
ской роты прошли парадом  
в  Севастополе, отмечавшем 
70-летие освобождения от 
фашистских войск. Они при-
няли участие в кадетском 
балу, который проходил на се-
вастопольской набережной в 
присутствии Президента РФ.  
Помимо этого наши земляки  
заняли первое место среди 42 
команд, участвовавших  во 
Всероссийском слёте юных 
патриотов «Служу Отече-
ству!», в самом трудном виде 
крымских соревнований – 
марш-броске на 16 киломе-
тров по горной местности.

Честь имеют с юных лет!
Воспитанники Воронежского 
Михайловского кадетского корпуса 
настроены патриотично и гордятся тем, 
что их учебное заведение заслужило право 
посетить  Сербию и Крым

Воронежские кадеты и официальные гости на открытии памятника в Сербии.

В районном центре Петропавловка в 
дни майских праздников запустили 
первый за всю историю существова-
ния Петропавловского района фон-
тан. Расположен он в парке «Школь-
ный». 

Михаил КРИВоШЛЫКоВ 

Открытие парка состоялось минувшей 
осенью благодаря реализации целевой об-
ластной программы «Благоустройство парков, 
скверов и мест массового отдыха городского 
и сельского населения Воронежской области 
на 2013-2015 годы». 

Проектно-сметная стоимость реконструк-
ции составила более шести с половиной 

миллионов рублей, из них миллион был 
перечислен из местного бюджета. Также из 
местных средств был реконструирован памят-
ник командиру подпольной комсомольской 
организации «Молодая гвардия», Герою Со-
ветского Союза Ивану Туркеничу. 

В то же время парк подвергся нашествию 
вандалов, больше всего досталось фонтану. 
Деньги на его восстановление выделила 
сельская администрация. И вот наконец-таки 
разрезана ленточка. В небо вместе с тугими 
струями воды взмыли воздушные шары и 
голуби. Следом глава Петропавловского 
сельского поселения Юрий Шевцов вылил 
в фонтан из символического «рога изоби-
лия» воду и бросил серебряную монетку. На 
счастье.

Место встречи –  
у фонтана

Открытие фонтана в Петропавловке.

Тушить пожар  
помогут  
добровольцы

В Кантемировском районе 
появилась вторая добровольная 
пожарная дружина. 

Теперь под надзором штат-
ных пожарных и добровольцев 
находится 95 процентов терри-
тории района. Прежде, если в 
Бондаревском и Новобелянском 
поселениях случалось возго-
рание, на тушение выезжали 
пожарные из Митрофановки 
и Кантемировки, преодолевая 
расстояние от 30 до 70 киломе-
тров. Теперь до прибытия про-
фессионалов бороться с огнём 
начнут дружинники. Все они 
жители Бондаревки. Александр 
Котелевский, Максим Хабалов, 
Станислав Хлопков, Олег Ко-
лесников и Николай Лесников 
уже закончили отделку гаража 
для полученного автомобиля 
АРС, учебного класса, комнаты 
отдыха, осталось привести в 
порядок санузел и кухню. Все 
расходы по созданию команды и 
обустройству помещений взяла 
на себя администрация района. 

Анастасия ВоронинА.
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Алексей КОНДРАТЕНКО

Он проработал в «Коммуне»  
около четырёх десятиле-

тий, но, в отличие от многих 
коллег, не написал ни одной 
книги, не оставил крупных 
журнальных публикаций. По 
всей видимости, он так и остал-
ся однолюбом, преданным 
только ей одной – завтрашней 
газете, выпуск каждого номера 
которой всегда требует столь-
ких нервов и энергии, творче-
ства, внимания. Ей, газете, он 
отдал все свои силы и умения, 
оставшись непревзойдённым 
литературным редактором и 
организатором.

А ведь в младые годы вряд ли 
кто мог предсказать обычному 
рабочему парнишке с Луган-
щины такое будущее. Фёдор 

Шаталов родился в 1900 году 
на Кадиевском руднике (ныне 
город Стаханов) в семье не-
давнего выходца из Елецкого 
уезда Орловской губернии 
Фёдора Шаталова. С малых лет 
Шаталов-младший (отца при-
звали в армию на фронт Первой 
мировой) работал рассыльным, 
а затем конторщиком на уголь-
ном складе. Когда вернулся 
отец, приняли решение пере-
браться на исконную родину - в 
село Большие Извалы. Буду-
щий журналист так вспоминал 
о том времени: «Летом 1920 года 
я организовал в селе первую 
комсомольскую ячейку. Тогда 
же по предложению фракции 
большевиков меня на волост-
ном съезде Советов избрали в 
волостной Совет и в президиум 
волисполкома, а затем и за-
ведующим отделом народного 
образования. В этой должности 
я проработал до марта 1923 года. 
Затем – снова в комсомоле. За-
ведовал политпросветотделом 
Елецкого укома комсомола. А 
когда партия проводила в жизнь 
лозунг «Лицом к деревне», меня 
послали в дальнее село Елец-
кого уезда, где одновременно 
заведовал политпросветом и 
был избачом».

Избачом он был в Каменке, 
здесь же возглавил волостной 
политпросвет. Вернувшись в 
1925 году в Елец, как знаток 
сельской жизни был приглашён 
на работу в уездную газету «На-
бат». В «целях экономии» уже в 
следующем году редакцию за-

крыли. Вступивший в партию 
Фёдор Шаталов работал заве-
дующим сектором информации 
уездного комитета ВКП(б), 
секретарём Долгоруковского 
волостного парткомитета. Но 
журналистика уже становится 
его судьбой – с конца 1927 года 
он приходит корреспонден-
том в «Орловскую правду», а 
когда в соответствии с новым 
административным делением 
в августе 1928 года было при-
нято решение о начале издания 
в Ельце крупной окружной 
газеты «Красное знамя»,  Фё-
дор Фёдорович получил в 

редакции должность 
заведующего крестьян-
ским отделом. Тогда же 
он породнился с семьёй 
елецкого сапожника Ни-
колая Скуфьина (по 
преданию, предки Ску-
фьиных были выходцы 
из Болгарии) – женой 
Шаталова стала дочь 
мастера-обувщика Та-
тьяна.

В  п о с л е д у ю щ е м 
Фёдор Шаталов был 
ещё редактором газе-
ты  «Знамя Ленина» в 
Солнцеве (ныне Кур-
ская область), а с 1932 
года его жизнь оказа-
лась навсегда связана с 
Воронежем – здесь он 
трудился в «Коммуне». 
Правда, оказывались  в 
его редакционной био-
графии  два значитель-

ных  перерыва. 
Первый – когда заместителя 

заведующего отделом партий-
ной жизни «Коммуны» Фёдора 
Фёдоровича Шаталова напра-
вили в Москву на полугодовую 
стажировку в центральную 
газету «Правда». После ста-
жировки хорошо показавший 
себя журналист получил пост 
собственного корреспондента 
«Правды» по Воронежской 
и Курской областям. В силу 
разных причин полтора года 
спустя он попросился обратно 
в «Коммуну» - приняли с ра-
достью, а вскоре назначили его  
заместителем редактора.

Незадолго до войны  руко-
водство Воронежского горкома 
партии пригласило Шаталова 
на ключевую должность заве-
дующего главным - организа-
ционным отделом (в «партий-
ные» времена организаторский 
талант ценился исключительно 
высоко). Но, как и в «Правде», 
ему не суждено было сделать 
здесь карьеру – в сорок первом 
он ушёл на фронт. На Карель-
ском фронте был майором, 
инспектором политотдела 19-й 
армии. Его ратная доблесть 
отмечена орденом Красной 
Звезды и орденом Отечествен-
ной войны 2-й степени. Правда, 
орденоносца дома никто не 
ждал – брак с Татьяной рас-
пался ещё в предвоенные годы. 
Как рассказала автору приём-
ная дочь Шаталова Людмила 
Ивановна Андриевская, сразу 
после демобилизации Фёдор 
Фёдорович приехал в Елец, к 
родителям бывшей супруги. 
Здесь в то время нашла при-
ют и её овдовевшая сестра 
Мария, муж которой партий-
ный работник, батальонный 
комиссар Иван Носов погиб на 
войне. Вскоре Фёдор Шаталов 
и Мария Носова поженились, 
вернулись в Воронеж.

Шаталов был бессменным 
заместителем нескольких ре-
дакторов «Коммуны» вплоть 
до 1969 года. Борис Стукалин, 
возглавлявший главную во-
ронежскую газету во второй 
половине 1950-х годов, а затем 
работавший министром печати 

СССР, вспоминал: «Этот не-
большого роста, светловолосый, 
малоразговорчивый, тихий 
человек был не очень заметен в 
редакции. На еженедельных со-
вещаниях и ежедневных летуч-
ках выступал редко, всё больше 
сидел у себя в кабинете и что-то 
кропал бисерным почерком. Но 
вот проходила неделя-другая, и 
на редакторском столе появля-
лись постановочная статья, а то 
и целая полоса материалов на 
актуальную тему.  Готовились 
они тщательно, главное – без 
лишнего шума и, казалось, без 
особых усилий. Его «сюрпри-
зы», как правило, становились 
наиболее заметными, «гвоз-
девыми» в газете. И еще одна 
особенность: он без устали 
накапливал информацию об 
области, экономике, кадрах и 
щедро делился ею с коллегами.  
Малозаметным Федор Федо-
рович оставался только тогда, 
когда редактор был на месте. Во 
время редакторских отпусков и 
командировок преображался: 
становился необыкновенно ак-
тивным. Его можно было видеть 
то в одном, то в другом отделе. 
Успевал побывать и на обкомов-
ских совещаниях, переговорить 
с районами, встретиться с авто-
рами. В эти дни газета выходила 
и вовремя, и на хорошем уровне. 
Фёдор Фёдорович не боялся 
взять на себя ответственность 
за самые острые, проблемные 
материалы».

Умер Фёдор Фёдорович Ша-
талов в начале 1970-х годов.
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Вопросы принимаются по тел. 8-908-136-37-53  
по вторникам и четвергам с 9.00 до 11.00,  
e-mail: yayanova@mail.ru. Ярослава Янова.

Решит суд
Один гражданин передал другому товар на реализацию. 

Передача товара оформлена распиской. С момента передачи 
товара прошел год, однако ни денег, ни остатки товара не 
были отданы владельцу товара. Что предпринять в данной 
ситуации?

Закон Российской Федерации «О защите прав потре-
бителей» № 2300-1 от 07.02.1992 (преамбула) регулирует 
правоотношения между потребителем (гражданин, имею-
щий намерение заказать или приобрести либо заказываю-
щий, приобретающий или использующий товары (работы, 
услуги) исключительно для личных, семейных, домашних 
и иных нужд, не связанных с осуществлением предприни-
мательской деятельности) и изготовителем (организация 
независимо от ее организационно-правовой формы, а также 
индивидуальный предприниматель, производящие товары 
для реализации потребителям), исполнителем (организация 
независимо от ее организационно-правовой формы, а также 
индивидуальный предприниматель, выполняющие работы 
или оказывающие услуги потребителям по возмездному 
договору) и /или продавцом (организация независимо от ее 
организационно-правовой формы, а также индивидуальный 
предприниматель, реализующие товары потребителям по 
договору купли-продажи). Таким образом, правоотношения 
между гражданами (физическими лицами) не регулируются 
Законом Российской Федерации «О защите прав потреби-
телей» № 2300-1 от 07.02.1992 и подлежат рассмотрению в 
суде в рамках гражданского судопроизводства.

Пеня за просрочку
Внесла предоплату за межкомнатные двери, срок поставки 

21 день, прописанный в договоре,  уже прошел. Написала в 
магазине заявление с просьбой вернуть предоплату. В течение 
какого времени мне должны ее вернуть, имею ли я право на 
получение пени?

В соответствии со статьей 32 Закона Российской Федера-
ции «О защите прав потребителей» № 2300-1 от 07.02.1992 
потребитель вправе отказаться от исполнения договора 
о выполнении работ (оказании услуг) в любое время при 
условии оплаты исполнителю фактически понесенных им 
расходов, связанных с исполнением обязательств по дан-
ному договору.

Согласно статье 23.1 Закона Российской Федерации «О 
защите прав потребителей» № 2300-1 от 07.02.1992, в слу-
чае, если продавец, получивший сумму предварительной 
оплаты в определенном договором купли-продажи размере, 
не исполнил обязанность по передаче товара потребителю 
в установленный таким договором срок, потребитель по 
своему выбору вправе потребовать:

- передачи оплаченного товара в установленный им 
новый срок;

- возврата суммы предварительной оплаты товара, не 
переданного продавцом.

При этом потребитель вправе потребовать также полного 
возмещения убытков, причиненных ему вследствие на-
рушения установленного договором купли-продажи срока 
передачи предварительно оплаченного товара.

В случае нарушения установленного договором купли-
продажи срока передачи предварительно оплаченного то-
вара потребителю продавец уплачивает ему за каждый день 
просрочки неустойку (пеню) в размере половины процента 
суммы предварительной оплаты товара.

Неустойка (пеня) взыскивается со дня, когда по договору 
купли-продажи передача товара потребителю должна была 
быть осуществлена, до дня передачи товара потребителю или 
до дня удовлетворения требования потребителя о возврате 
ему предварительно уплаченной им суммы.

Сумма взысканной потребителем неустойки (пени) не 
может превышать сумму предварительной оплаты товара.

Требования потребителя о возврате уплаченной за товар 
суммы и о полном возмещении убытков подлежат удовлетво-
рению продавцом в течение десяти дней со дня предъявления 
соответствующего требования.

Таким образом, требование потребителя о взыскании 
неустойки (пени) за предварительно оплаченный, но полу-
ченный товар закреплено действующим законодательством 
в сфере защиты прав потребителей.

Вернуть не получится
Купил сварочный аппарат, а он мне не подходит. Могу я 

вернуть его обратно в магазин?
Нет. Согласно пункту 11 Приложения № 2 Постановления 

Правительства Российской Федерации № 55 от 19.01.1998 
«Перечень непродовольственных товаров надлежащего ка-
чества, не подлежащих возврату или обмену на аналогичный 
товар других размера, формы, габарита, фасона, расцветки 
или комплектации», сварочный аппарат относится к техни-
чески сложным товарам бытового назначения, на которые 
установлены гарантийные сроки (станки металлорежущие и 
деревообрабатывающие бытовые; электробытовые машины 
и приборы; бытовая радиоэлектронная аппаратура; бытовая 
вычислительная и множительная техника; фото- и киноаппа-
ратура; телефонные аппараты и факсимильная аппаратура; 
электромузыкальные инструменты; игрушки электронные, 
бытовое газовое оборудование и устройства).

И ребёнку, и жене…
В каких случаях женщина может иметь право на взыскание 

алиментов с отца не только на содержание ребенка, но и на 
себя лично?

Алиментные обязательства супругов или бывших супру-
гов предусмотрены ст. 89, 90 Семейного кодекса РФ.

Согласно ст.89 СК РФ, на взыскание алиментов в судеб-
ном порядке от другого супруга, обладающего необходимыми 
для этого средствами, имеют право: - нетрудоспособный нуж-
дающийся супруг; - жена в период беременности и в течение 
трёх лет со дня рождения общего ребенка; - нуждающийся су-
пруг, осуществляющий уход за общим ребенком-инвалидом 
до достижения ребенком возраста восемнадцати лет или за 
общим ребенком-инвалидом с детства I группы.

Согласно ст. 90 СК РФ, право требовать предоставления 
алиментов в судебном порядке от бывшего супруга, обладаю-
щего необходимыми для этого средствами, имеют: - бывшая 
жена в период беременности и в течение трёх лет со дня 
рождении общего ребенка; - нуждающийся бывший супруг, 
осуществляющий уход за общим ребенком-инвалидом 
до достижения ребенком возраста восемнадцати лет или 
за общим ребенком-инвалидом с детства I группы; - не-
трудоспособный, нуждающийся бывший супруг, ставший 
нетрудоспособным до расторжения брака или в течение 
года с момента расторжения брака; - нуждающийся супруг, 
достигший пенсионного возраста не позднее чем через пять 
лет с момента расторжения брака, если супруги состояли в 
браке длительное время. 

Права потребителей | Консультируют 
специалисты Управления Роспотребнадзора  
по Воронежской области

Из избача – в газетчикиИз истории 
«Коммуны»
Сегодня у «Коммуны» очеред-
ная «негромкая» дата – 97 лет 
назад вышел в свет первый 
её номер. И хотя есть книга 
«Летописцы из «Коммуны», 
в которой подробно расска-
зывается о людях, делавших 
нашу газету, о тех, уже да-
лёких временах, о больших 
и малых событиях, сопут-
ствующих им, но история на-
шего печатного издания столь 
велика, что постоянно нахо-
дятся какие-то новые мало 
или совсем неизвестные стра-
ницы в судьбах журналистов-
«коммуновцев». Сегодня как 
раз мы и знакомим читателей 
с такой судьбой.

Фёдор Шаталов.

Николай ТРОсТяНсКИй, 
Заслуженный деятель  
искусств России 

Хор ансамбля (главный 
хормейстер - Заслуженный 
работник культуры РФ Та-
тьяна Шишкина) начал свое 
выступление с акапельной 
старинной казачьей песни «Не 
для меня». Практически вся 
вокальная часть программы со-
стояла из новых произведений. 
В составе хора более половины 
- новое пополнение, что радует 
и вселяет надежду: молодежь 
не подведет. В ансамбле тра-
диционно прививается любовь 
к русской народной песне. 
Всегда радует выступление 
мужской вокальной группы 
- удивительно то, что в ней 

более 20 парней, а это редкость 
в наши дни. От них идет такая 
энергетика, что зритель готов 
запеть вместе с ними. 

Концертная программа ан-
самбля сопровождалась живой 
музыкой оркестра народных 
инструментов, который воз-
главляет Заслуженный ра-
ботник культуры РФ Сергей 
Фролов. В исполнении орке-
стра прозвучали «Воронеж-
ские наигрыши» народного 
артиста России Ю.Романова, 
В.Градовской «Чернобровый,  
черноокий» в исполнении 
лауреата международных кон-
курсов А.Ярославцева.   

Разнообразие танцеваль-
ных номеров, сопровождае-
мых хором, особенно укра-
сили программу. «Чтой-то 

звон» народного артиста РФ 
В.Захарова, «Молода, я мо-
лода» народного артиста РФ 
В.Бычкова давно вошли в 
«золотой фонд» коллектива. 
Особенный восторг вызвал у 
публики «Пляс в пиджаках», 
где солистом выступил вете-
ран ансамбля Алексей Чет-
вериков. Необычайно тепло 
и восторженно аудитория 
всегда принимает постановки 

самобытного мастера русской 
танцевальной культуры, За-
служенного артиста РСФСР 
А.Шостака: лирический та-
нец «У калитки», «Русская 
пляска» и заключительный 
номер, который восхищает 
уже несколько десятилетий, 
– вокально-хореографическая 
композиция «Русские тройки». 

В заключение концерта 
народный артист России Вла-

димир Бычков, более 30 лет 
отдавший работе в ансамбле 
художественным руководите-
лем и главным балетмейсте-
ром, горячо поблагодарил весь 
коллектив «Весенних зорь» с 
отличным выступлением и по-
желал дальнейших творческих 
достижений. 

В ближайших планах ансам-
бля - участие в международном 
фестивале в Тунисе.

Танцы во славу весны 
Культура | В городском Дворце культуры прошёл отчетный концерт одного из самых заслуженных 
творческих коллективов Воронежа – лауреата премии Ленинского комсомола, а также ряда международных, 
всесоюзных и всероссийских фестивалей и конкурсов народного ансамбля песни и пляски «Весенние зори»

Зал был заполнен поклонниками и бывшими участ-
никами этого коллектива, ставшими народными, 
заслуженными артистами, педагогами, профессора-
ми, ведущими специалистами различных отраслей, 
отличными рабочими, струдентами. Концерт откры-
ла словами приветствия детская группа ансамбля. 
Затем была исполнена «Кадриль» в постановке  Ека-
терины Рудневой.  Продолжила программу старшая 
танцевальная группа, ставшая лауреатом I степени 
на престижном фестивале-конкурсе  «Танцующий 
город» (руководители Светлана Потапова, Сергей 
Шерстяных). 

Выступают «Весенние зори».

«Коммуна» – ваш консультант
Раздел ведёт ярослава янова

Берут не борзыми, а миллионами
Начало | Страница 1

В поступившем отклике 
говорилось, что «за период с 
июля 2010 года по июнь 2012 
года в бюджет Воронежской 
области поступило около 50 
миллионов рублей». Надо по-
лагать, что сотрудник службы 
этой цифрой обозначил вклад 
мигрантов в экономику нашей 
области. Если учесть, что в 
2012 году бюджет Воронеж-
ской области исчислялся де-
сятками миллиардов, то, что 
это за вклад – 50 миллионов 
рублей за два года? В общую 
копилку – это не вклад, а пшик, 
всего ничего! 

Сразу мысль:  
а как народ? 

После первой статьи в «Ком-
муне» последовали другие мои 
публикации: «Мигрант – уже 
как оккупант?» («Коммуна», 8 
декабря 2012 г.), «Нелегальная 
миграция – угроза развития 
страны» («Коммуна», 17 ян-
варя 2014 г.) Но, если в статье 
речь идёт уже об угрозе, то надо 
принимать меры, не говоря уж 
об ответе редакции. Безопас-
ность страны – это серьёзно. Но 
снова  – молчание со стороны 
УФМС. 

И вот здесь уместен вопрос: 
что, высокий чиновник не 
знает о том, что происходит в 
стране, не ведает о политиче-

ской конъюнктуре, не слышит, 
о чём говорит Президент и 
члены Правительства? А о 
проблемах, которые создаёт 
в обществе нелегальная ми-
грация, говорил Владимир 
Путин в ходе «прямой линии» 
с народом 17 апреля,  Дмитрий 
Медведев, отчитываясь перед 
депутатами Госдумы, – 22 
апреля. Что, местные чинов-
ники ничего не слушают и 
не знают, проживая в своём 
отдельном мирке, время от 
времени вещая с экранов о том, 
что они все в чаяниях о про-
стом человеке, типа: «Утром 
мажу бутерброд – сразу мысль: 
а как народ?»  

По словам руководителя 
ФМС России Константина 
Ромодановского, въезд в РФ за 
последние два года увеличился 
на 37 процентов, въезжают в 
основном люди до 30 лет.

-Зачем они приезжают к 
нам в Россию, не зная языка 
и культуры? – сам себе задал 
риторический вопрос руково-
дитель ФМС  в одной из  бесед 
с Владимиром Познером на 
Первом телеканале.

- А зачем? – подыграл чи-
новнику телеведущий.

- Думаю, - сказал Ромода-
новский, - срабатывает эффект 
«сарафанного радио».

Глава ФМС пояснил, что 
кто - то приезжает, устраивает-
ся, а потом к земляку тянутся 
остальные соседи по кишлаку. 
Из 11 миллионов мигрантов 

в «группе риска», то есть не-
легально пребывает в Россию 
4,1 миллиона человек. 

Таковы реалии дня. Ду-
мается, что к ним привело не 
только «сарафанное радио», 
но и позиция руководства 
миграционной службы. В теле-
передачах о мигрантах  всё 
чаще говорится о том, что их 
массовый приезд в Россию 
связан не с экономикой, а с тем 
же «распилом» средств чинов-
никами и бизнесменами. Вот 
только несколько фактов: за  
взятку  в 1,3 млн. рублей задер-
жан начальник отдела УФМС 
по Подмосковью. По версии 
следствия, московский пред-
приниматель дал чиновнику 
взятку за то, чтобы не прово-
дить проверку соблюдения 
бизнесменом миграционного 
законодательства. Арестован 
начальник УФМС по Челя-
бинской области Сергей Ря-
занов. Сумма полученной им 
взятки превысила 135 тысяч 
рублей.

Так отправлять  
или завозить?

Всё тот же Николай Полу-
казаков не далее как нынешней 
весной призвал привлекать 
мигрантов и даже создавать 
конторы по их мобилизации 
в Россию. Призыв прозвучал 
на одном из заседаний регио-
нального правительства. Пред-

ложение последовало в виде 
организации представительств 
по подбору кадров в Узбеки-
стане, Молдавии, на Украине 
– именно из этих стран осо-
бенный наплыв мигрантов.

Однако Госдума приняла за-
конопроект о создании специ-
альных учреждений для содер-
жания подлежащих депортации 
иностранных граждан. В нашей 
области подобное заведение 
было открыто в одном из сёл 
Павловского района. В пер-
вый же день здесь разместили 
60 незваных гостей, включая 
гражданку… Нигерии.  При 
этом некоторые чиновники 
не стесняются не без похвалы 
отметить, что Воронежская 
область остаётся привлекатель-
ной для иностранных граждан, 
а доля трудящихся мигрантов 
с каждым годом растёт. И это 
– достижение? А зачем число 
приезжих растёт, если в Во-
ронежской области своих офи-
циально зарегистрированных  
безработных 12 тысяч человек, 
а фактически их в пять раз 
больше? 

Круче бери! 
Считается, что численность 

мигрантов в Воронежской об-
ласти – менее одного процента 
от числа работающих. Каждый, 
кто учился в школе, легко 
определит их число, зная ко-
личество занятых работников. 
От 1 миллиона работников  

1 процент гастарбайтеров – это 
10 тысяч человек. Однако, по 
данным областной прокурату-
ры, только число незаконных 
мигрантов достигает 30 тысяч 
человек. 

Глава управления Феде-
ральной налоговой службы 
РФ по Воронежской области 
Сергей Дуканов официально 
заявил о том, что у гастар-
байтеров уже в течение трёх 
лет не растёт зарплата. А в 
строительстве и сельском 
хозяйстве в отдельных слу-
чаях она составляет 3 тысячи 
рублей. Это означает одно из 
двух: или «квалифицирован-
ные» кадры не умеют считать 
и позволяют себя дурачить, 
или (что, скорее всего) они 
получают «чёрную» зарплату 
в конвертах. То есть и здесь 
обман и беззаконие. Так зачем 
плодить маргиналов, не знаю-
щих языка и законов, органи-
зовывать какие-то пункты по 
их привлечению?

Странные идеи порой рож-
даются у высоких руководи-
телей регионального уровня. 
Или они не ведают, что делают 
и говорят? Нет, факты свиде-
тельствуют о другом: очень 
даже ведают, если речь идёт о 
личных интересах и собствен-
ном кармане. И тут брать щен-
ками борзых маловато будет. 
Здесь люди серьёзные, они 
круче берут! 

веСти

Станция Мечты
В Нововоронеже состоялся 

региональный отборочный этап 
VI Международного детского 
творческого проекта NucKids-
2014. Почти три десятка кон-
курсантов собрались в средней 
школе №4 продемонстрировать 
вокал, хореографию и актёр-
ское мастерство.

Проект NucKids призван 
содействовать созданию и 
укреплению дружеских связей 
между детьми сотрудников 
атомных предприятий России 
и зарубежных стран, развивать 
новые традиции детского твор-
чества, расширять кругозор 
ребят, а также популяризиро-
вать атомную энергетику среди 
подрастающего поколения.

Видеозаписи с выступления-
ми всех конкурсантов передали 
в руки столичным экспертам, 
которые выберут сильнейших. 
Уже в начале июня они начнут 
подготовку к новому мюзиклу. 
Со своей программой юные 
звездочки будут гастролиро-
вать по России и зарубежью.

Стоит отметить, что от Но-
воворонежа удачно проходил 
отборы два года подряд (2011 
и 2012 г.) Роман Ларин. Вместе 
с другими участниками про-
екта они представили жителям 
Вьетнама мюзикл «Бункер 
свободы», а в Венгрии показа-
ли «Станцию Мечты». Сейчас 
Роман учится в Москве в госу-
дарственном музыкальном учи-
лище эстрадного и джазового 
искусства.

Решили семейный 
кроссворд 

В Центральной городской 
детской библиотеке имени 
С.Я.Маршака в преддверии 
Международного дня семьи со-
стоялась праздничная встреча 
«Основа основ - родительский 
дом» для учащихся воронеж-
ской СОШ № 72. С ребятами 
была проведена беседа о семье, 
о родительском доме, о взаимо-
отношениях родителей и детей, 
о нравственных ценностях в 
семье. Дети из рассыпавшихся 
слов собирали пословицы о 
семье, разгадывали загадки и 
зашифрованные ребусы и даже 
предложенный им кроссворд 
назывался «Моя семья».

Воспитала немало 
талантов 

В городской библиотеке 
искусств имени А.С. Пушкина 
прошла творческая встреча с 
Галиной Резниченко, лауреа-
том региональных конкурсов, 
педагогом-вокалистом. Она 
много лет работает в воронеж-
ской ДШИ №5. Среди её воспи-
танников немало победителей 
областных и международных 
детских фестивалей. Звучали 
произведения классиков и 
современных композиторов: 
Чайковского, Варламова, Дар-
гомыжского, Алябьева, Глинки, 
Балакирева, Таривердиева, 
Гершвина. Их исполнили Катя 
Павлова, Катя Саратова, Маша 
Рябинина, Илларион Дуба-
нов, Саша Ситников, Настя 
Мячина, Аня Манаева, Даша 
Кудлюк. 

Алина БАРТЕНЕВА,  
Василий ЧЕРНоусоВ. 

Cемейный вопрос | Консультирует 
Мария ИШКОВА, адвокат адвокатской 
конторы Геннадия Маклакова (г.Воронеж, 
ул.Пушкинская, 22/17, тел. 277-71-60)
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НеОбхОдИМО ПРОКОНСУЛьтИРОВАтьСя СО СПеЦИАЛИСтОМ

Медицинскую деятельность  
осуществляет ООО «европейская 

клиника «Сиена-Мед»

Европейская клиника 
«Сиена-Мед»

цЕнтр Мозга
головная боль
головокружЕниЕ
раССЕянный СклЕроз
эпилЕпСия
шизофрЕния
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помощь В Трудных и запущенных случаях
тел. 8 (473) 247-77-55. г.Воронеж, ул.60-й Армии, д.22б,

ост. «Магазин «Линия». Сайт: www.sienamed.ru

нЕврология
пСихиатрия

О том, что у человека поя-
вились те или иные душевные 
расстройства, он может и не 
догадываться. До поры до 
времени. И безрезультатно 
лечиться от всевозможных 
болезней. Медикам извест-
ны случаи, когда от 30 до 50 
процентов больных, которые 
обращаются с соматическими 
проблемами в медицинские 
учреждения, - это те, кто име-
ют те или иные нераспознан-
ные душевные расстройства. 
Они жалуются на боли в жи-
воте, в сердце и позвоночнике, 
на различные аллергические 
реакции, потерю аппетита... 
Список таких жалоб может 
быть бесконечным, а тради-
ционное терапевтическое 
лечение малоэффективным. 

Опытные психиатры и не-
врологи советуют не терять 
времени и искать причины 
безуспешной терапии в об-
ласти душевных проблем, 
которые удачно маскируются 
под телесные заболевания.

Проявления психических 
болезней могут быть самыми 
разными – это целый ряд 
физических симптомов, на-
пример, нарушенный сон, 
болевые ощущения, страх, 
грусть, тревожное состоя-
ние. Часто встречаются па-
тологические убеждения, 
забывчивость, невозможность 
сосредоточиться, бред, навяз-
чивые состояния. Прибавьте 
к этому агрессивное поведе-
ние, галлюцинации, наруше-
ние мышления, поведения 
или настроения, которые не 
укладываются в существую-
щие нормы культуры.  Эти 
симптомы в той или иной 
мере присущи шизофрении, 
расстройству личности, сла-
боумию, паническим атакам, 

разного рода зависимостям. 
Стоит отметить, что для каж-
дого отдельного психического 
расстройства типичны свои 
ранние признаки. Поэтому, 
как советуют медики, если 
наблюдаются перечисленные 
симптомы в различном со-
четании, необходимо неза-
медлительно обращаться к 
специалистам.

У нервных заболеваний 
другие симптомы. Это раздра-
жительность, агрессивность, 
очень сильная утомляемость, 
бессонница, тахикардия, на-
бор или потери веса, провалы 
в памяти. Эти признаки в 
той или иной мере прису-
щи эпилепсии, рассеянному 
склерозу, болезни Альцгей-
мера, инсультам, неврастении, 
тревожно-депрессивным со-
стояниям. Немало неудобств 
приносят головные боли и 
головокружения, но частень-
ко люди просто не обращают 
внимания на такие состояния. 
И напрасно. Надеяться на то, 
что болевые ощущения прой-
дут сами собой, не стоит – за-
болевание может достаточно 
быстро прогрессировать, а 
последствия могут быть не-
предсказуемыми.

Многие нервные и психи-
ческие болезни уходят своими 
корнями в детство, мешая 
взрослому человеку вести 
полноценный образ жизни. 
Поэтому заботливым родите-
лям стоит очень внимательно 
следить за особенностями 
развития своего ребенка и в 
случае любых «странностей» 
обращаться к врачу. Стоит 
отметить, что современная 
медицина способна помочь в 
подавляющем большинстве 
случаев. Просто нужно най-
ти свою клинику – там, где 
удобно и комфортно. Там, где 
вернут здоровье!

С душевной болью – 
к специалисту
здоровье | Психиатры и неврологи  
способны помочь даже там, где бессильны 
другие специалисты  
марина Калинина

Агронабженческая  компания
Воронежкомплект

Тел. (47391) 9-92-27, 8 (919) 180-34-21. 
E-mail: liski-sc@vk.vapk.ru                         www.vapk.ru   www.kamazvk.ru 

официальный дилер оао «Камаз» 
доводит до сведения, что в Лискинском филиале (трасса М4 «дон», севернее с. Средний Икорец) 

начал работу

сертифицированный центр по ремонту, техническому 
и сервисному обслуживанию автомобилей КАМАЗ.
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Лиц. №704478, рег. №тС50 выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

осуществляется комплексная диагностика автомобилей Камаз, 
регулировка и ремонт топливной аппаратуры с использованием 

высокотехнологического оборудования фирмы BOSCH.
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федеральная 
государственная бюджетная 

образовательная 
организация высшего 

образования 

«Воронежская 
государственная 

академия искусств»
объявляет 

КонКурсный 
оТбор

на должности 
профессорско-

преподавательского  
состава:

старший преподаватель  
кафедры камерного ансамбля 

и концертмейстерского 
мастерства (1).

документы 
принимаются по адресу: 

394053, Воронеж, 
ул. Генерала лизюкова, 42, 

отдел кадров, 
тел. (473) 266-14-81.

Срок подачи заявления  
для участия  

в конкурсном отборе –  
один месяц  

со дня опубликования  
объявления о конкурсе.
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Открытое акционерное общество
 «автоколонна 1747»

проводит годовое общее собрание акционеров
Повестка дня собрания:
1. Отчет о финансово-хозяйственной дея-

тельности предприятия за 2013 год и утверж-
дение годовой бухгалтерской отчетности за 
2013 год.

2. Отчет ревизионной комиссии за 2013 
год.

3. Продажа имущества для погашения за-
должностей.

4. Избрание ревизионной комиссии.
5. Избрание совета директоров.
6. Избрание генерального директора.
7. Утверждение аудитора.

Собрание состоится 27 июня  2014 г. в 16 ча-
сов по адресу: г.Воронеж, ул.Космонавтов, д.6.  

Регистрация акционеров для участия в го-
довом общем собрании проводится с 15 до 16 
часов 27 июня 2014г. по вышеприведенному 
адресу.

Ознакомление с информацией (материала-
ми), подлежащей предоставлению  при подго-
товке  к проведению годового общего собрания 
акционеров, производится начиная с 05.06.2014г. 
по адресу: г.Воронеж, ул.Космонавтов, д.6

Телефон для справок: 239-11-08.
Совет директоров.
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И вот теперь другая, не ме-
нее ответственная работа. В Во-
ронежской области уже прош-
ли тест-испытания работы 
ПАКов в общеобразовательной 
школе №5 им. Феоктистова 
в Центральном районе Воро-
нежа. Здесь экзаменовались 
выпускники школ, которым, по 
разным причинам, надо было 
сдать экзамены досрочно. И 
система, установленная специ-
алистами «Ростелекома», себя 
оправдала. Никаких нареканий 
со стороны педагогов. 

-  В основном это были  
спортсмены, которым пред-

стоят сборы в других регионах 
страны и за рубежом, - расска-
зывает заместитель директора 
школы Лариса Кожухова. – В 
школе проводятся досрочные 
экзамены в аудиториях, где 
установлены камеры, но ребята 
справились с волнением. К сло-
ву, ни одного сбоя в системе не 
произошло. За её работой сле-
дило несколько специалистов 
компании «Ростелеком». По 
инструкции, каждые тридцать 
минут делались отметки в жур-
нале о работе ПАКов. Вообще, 
камеры были установлены 
так, что позволяли просматри-
вать помещение, где сдавался 
ЕГЭ. И мы рады, что по Во-

ронежской области никаких 
претензий к работе системы не 
последовало. 

- А что это за программно-
аппаратные комплексы, ко-
торые сегодня оснащают все 
пункты проведения экзаменов 
и региональные центры обра-
ботки информации по стране? 
–  спросили мы у директора 
Воронежского филиала ОАО 
«Ростелеком» Алексея Камы-
шева.

- Программно-аппаратные 
комплексы – сокращённо ПАК 
– включают в себя две видеока-
меры, ноутбук или компьютер, 
комплект кабелей, внутренний 
жёсткий диск. При установке 
ПАКов «Ростелеком» задей-
ствует собственную сетевую 
инфраструктуру. Все пункты 
проведения экзаменов и ре-
гиональный центр обработки 
информации будут находиться 
под технической поддержкой 
наших специалистов. Мы гото-
вы к исполнению государствен-
ного контракта на оказание 
услуг по организации видеона-
блюдения при проведении ЕГЭ 
на территории Воронежской 

области.  Перед нами стоит 
большая и ответственная за-
дача – оборудовать ПАКами 27 
пунктов проведения экзаменов 
и один региональный центр 
обработки информации. Таким 
образом, около 500 аудиторий 
будут оборудованы системой 
видеонаблюдения, а это 1000 
видеокамер, при этом не менее 
300 аудиторий, доступных для 
работы в режиме он-лайн.

В Воронеже проводятся 
работы по организации ка-
налов связи и сетей доступа 
на объектах видеонаблюде-
ния, настройка и подключение  
ПАКов. В проекте участвуют 
около ста сотрудников филиа-
ла, организовано 6 мобильных 
бригад в каждом районе города 
Воронежа. В день проведения 
экзаменов на каждом объекте 
специалисты «Ростелекома» 
будут осуществлять техниче-
скую поддержку ПАКов.

Как отметил Алексей Ка-
мышев, в соответствии с рас-
поряжением Правительства 
РФ компания «Ростелеком» 
определена единственным по-
ставщиком услуг по предостав-

лению доступа к сети передачи 
данных, трансляции видеосиг-
нала в сети Интернет, сбору и 
хранению полученных видео-
записей в целях осуществления 
видеонаблюдения во время 
проведения ЕГЭ в этом году. 

И ещё! В рамках данного 
проекта «Ростелеком» открыл 
портал SMOTRIEGE.RU, спе-
циально разработанный для 
просмотра в режиме реального 
времени интернет-трансляций 
во время сдачи  выпускных 

экзаменов. Этот портал до-
ступен для федеральных и 
общественных наблюдателей, 
аккредитованных Рособрнад-
зором, представителей Мини-
стерства образования и науки 
РФ, органов исполнительной 
власти субъектов РФ. Портал 
обеспечивает возможность 
одновременного просмотра не 
менее 24 тысяч видеотрансля-
ций со всех видеокамер для 4 
тысяч авторизованных поль-
зователей.

ЕГЭ под наблюдением
связь | Воронежский филиал ОАО «Ростелеком» установил программно-аппаратные комплексы  
для организации видеонаблюдения при проведении Единого государственного экзамена

сергей КройчиК

«Ростелекомовцы» - народ исполнительный. Поручи-
ли установить систему для выпускников во время 
сдачи Единого государственного экзамена – что и 
было благополучно сделано, с высоким качеством 
исполнения. 
Опыт такого рода работ у «Ростелекома» имеется: 
на последних выборах Президента России в 2012 
году национальному оператору связи было поручено 
организовать визуальный контроль за ходом голо-
сования в избирательных комиссиях. И компания 
успешно справилась с этой миссией. 

Ре
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Прощание с Учителем
Не стало Марины Игнатьевны Картавцевой. 

Про нее невозможно сказать: ушла из жизни. Она 
не уйдет от нас, потому что все мы –  ее ученики, 
коллеги, друзья – будем и дальше работать над 
«сотворением личности»: растить и воспитывать 
новые поколения детей, защищая их от социаль-
ного сиротства, от несправедливости, от падения 
в пропасть бездуховности.

Мы склоняем головы перед жизненным под-
вигом нашего Учителя, принося благодарность 
за великую ее щедрость ума и сердца.

Вы остаетесь с нами, Марина Игнатьевна! И по-
прежнему, и навсегда Ваши слова как завещание 
идущим следом: «Белый свет ненагляден!»

Сотрудники ВООООБФ  
«Российский детский фонд»,

учителя воронежской гимназии №9.

По горизонтали: 7. Воспро-
изведение предмета, сделанное 
карандашом, углем, пером. 8. 
Оживленный музыкальный темп 
исполнения. 9. Узкая, глубокая 
расщелина в горах. 10. Внезапный 
упадок сердечной деятельности, 
слабость, потеря сознания. 11. 
Человек, изменивший своим 
убеждениям, отступник. 12. Часть 
печи, где сжигают топливо. 14. 
Свинцовые шарики для стрель-
бы из охотничьего ружья. 16. 
Способность человека логически 
мыслить, уяснять законы разви-
тия мира. 18. Укрытие охотника. 
20. Внутренняя часть плода в 
твердой оболочке. 21. Крупная 
хищная морская рыба с широ-
ким плоским телом. 22. Вершина 
мира в Гималаях. 23. Индейцы 
Центр. Америки, создавшие одну 
из древнейших цивилизаций. 
25. Единица длины в 1000 мм. 
27. Человек легкомысленно, без 
толку тратящий деньги (разг.). 
30. Сборник географических 
карт. 32. Белый журавль. 33. За-
ключение под стражу, лишение 
личной свободы. 34. Судилище, 
оценка, критический разбор со-
бытия, явления. 35. Неуклюжий, 
неповоротливый, медлительный 
человек. 36. Круглая, жесткая 

щетка для чистки ствола оружия. 
37. Лицо, не обучаясь в учебном 
заведении, сдавшее экзамен обу-
чения за курс. 38. Атака неприя-
тельского судна путем подхода к 
нему вплотную.

По вертикали: 1. Плодовое вью-
щееся кустарниковое растение. 2. 
Окаменевшая живица древней-
ших хвойных деревьев. 3. Ученый 
в области физики, изучающий 
звук. 4. «Вуаль» рыцаря. 5. Воспро-
изведение на картине восприятия 
открытого воздуха.  6. Ставленник 
влиятельного лица и исполняюще-
го его волю.  13. Переход вещества 
из твердого состояния в жидкое. 
15. Фильм индийского режиссера 
Капура. 17. Старинная плотная 
ткань ручной работы с золотой, се-
ребряной нитью.  18. Физические 
упражнения в виде игр, состяза-
ний для укрепления здоровья. 19. 
Название красного вина. 24. Знак 
звездочки в тексте для обозначе-
ния сносок. 26. Дорожная четы-
рехколесная крытая повозка. 28. 
Вещество в результате химической 
реакции позволяет найти другое, 
искомое вещество. 29. Статуя, 
идол (устар.). 31. Оркестр из семи 
музыкантов. 32. Скоростной спуск 
с горы на лыжах.

Составил Виктор МаРЕй.

ответы на кроссворд (8 мая)
По горизонтали: 4. Вираж. 6. Шарм. 8. Лгун. 9. Кодиро-

вание. 12. Анафема. 13. Ревизор. 14. Балласт. 16. Балаган. 
17. Тентетников. 19. Урюк. 20. Очко. 21. Игрек.

По вертикали: 1. Виверра. 2. Заговор. 3. Паук. 5. Купе. 
7. Медвежатник. 8. Льноволокно. 10. Ангар. 11. Вокал. 15. 
Тревога. 16. Бонитет. 17. Торф. 18. Веко. 

Анатолию Тимофеевичу Лукьянову
шлем искренние поздравления по случаю дня его рождения. 

Желаем крепкого здоровья, семейного благополучия  
и так же, как и сегодня, быть готовым к новым дорогам  

и новым свершениям.
Друзья.

Галину Маратовну Рохмин
поздравляем с днём рождения. 

Желаем женского и материнского счастья, благополучия 
в семье, благосостояния, творческих успехов.

Коллеги.

Давнего автора и верного друга «Коммуны», 
человека с открытой и искренней душой 

Людмилу Федоровну Лебедеву 
поздравляем с днём рождения. 

Желаем крепкого здоровья, счастья, светлого и неувядаемого 
долголетия, побольше  поводов для хорошего настроения.

«Коммуновцы».

 УВажаемые жители города и области!

общестВенная приёмная «КоммУны» 
ждёт вас по средам с 14 до 16 час. в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны отдела субсидий  
Коминтерновского района) по адресу: ул.Лизюкова, 36.

ПРОИСшеСтВИя, КРИМИНАЛ

Полицейские избили полицейского
На сайте Следственного управления Воронежской области 

появилась интересная информация. 
В ней сообщалось, что «16 апреля 2014 года около 9 часов 

20 минут в помещении актового зала одного из отделов по-
лиции УМВД России по г. Воронежу должностные лица, 
являющиеся непосредственными начальниками участкового 
уполномоченного полиции, стали предъявлять ему претен-
зии по поводу того, что последний не отвечал на телефонные 
звонки  в утреннее время, в результате чего не принял участия 
в оперативно-профилактических мероприятиях, и предлагали 
написать ему объяснение о причинах такого поведения. После 
того как участковый уполномоченный полиции отказался на-
писать объяснение по данному факту, указанные должностные 
лица отдела полиции применили физическую силу в отношении 
подчинённого и незаконно изъяли принадлежащий ему мобиль-
ный телефон, ознакомившись с содержащимися в нём личными 
данными последнего». 

Из этого лапидарного сообщения явствует, что блюстители по-
рядка теперь стали лупить своих же коллег. Впору задать вопрос: 
чего нам, простым гражданам, ждать завтра? Почему ровно месяц 
скрывался этот неприглядный факт? Спустят всё это безобразие 
на тормозах или доведут до суда? 

И ещё вопрос: участники этой драки будут дальше работать 
в правоохранительных органах или им за этот позор скажут «до 
свидания»? Впрочем, по нынешним временам мордобитие офи-
церов полиции друг друга позором может и не считаться. 

Борис ОРЛОВ. 

Поймали вандала
В течение нескольких лет на кладбище райцентра Поворино 

неизвестный повреждал памятники на могилах умерших. При-
чём членов одной семьи. 

По фактам вандализма были возбуждены уголовные дела по 
признакам преступления, предусмотренного статьёй 244 УК РФ 
«Надругательство над телами умерших и местами их захороне-
ния». В конце концов оперативным сотрудникам полиции удалось 
выйти на след вандала. Им оказался 39-летний местный житель, 
который из-за неприязненных отношений с одной из жительниц 
города решил выместить злобу на надгробиях её родственников. 
Ночами он подбирался к могилам и разрушал памятники. 

Подозреваемый полностью признал свою вину, и, испугавшись 
колонии, стал активно каяться в содеянном. В колонию он может 
отправиться на срок до пяти лет, но каким на самом деле будет 
ему наказание, решит суд.  

И пьян, и с марихуаной 
Зачем пьяный 38-летний воронежец прибыл в аэропорт, он 

и сам впоследствии объяснить не мог. Видимо, своеобразная 
романтика этого места повлияла на него и он добавил спиртного 
до такой степени, что уже и «лыка не вязал». 

Сотрудники полиции заинтересовались этим гражданином, 
обыскали его и изъяли газетный свёрток с девятью граммами 
марихуаны. Теперь полиция выясняет, для кого предназначался 
этот «подарок» и тянет ли он на возбуждение уголовного дела. 

Геннадий НИКОЛаЕВ.

Идёт установка ПАКов.


